



# MI PARROQUIA

Hoja Dominical de SANTIAGO de Cáceres

El Ilmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Dionisio Moreno Barrio, Obispo de Coria, concede 50 días de indulgencia a todos y cada uno de los lectores de esta hoja parroquial.

## Domingo de la Santísima Trinidad

I después de Pentecostés

Santo Evangelio

San Lucas, VI, 36-42.

*En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discípulos: Sed misericordiosos, así como también vuestro Padre es misericordioso. No juzguéis y no seréis juzgados; no condenéis y no seréis condenados; perdonad y seréis perdonados. Dad y se os dará; dad abundantemente y se os echará en el seno una buena medida, apretada y bien colmada hasta que se derrame. Porque con la misma medida con que midiereis a los demás, se os medirá a vosotros. Proponiales asimismo esta semejanza: ¿Por ventura puede un ciego guiar a otro ciego? ¿No caerán ambos en el precipicio? No es el discípulo superior al maestro; pero todo discípulo será perfecto, como sea semejante a su maestro. Mas tú, ¿por qué miras la mota en el ojo de tu hermano, no reparando en la viga que tienes en el tuyo? O ¿con qué cara dices a tu hermano: Hermano, deja que te quite esa mota del ojo, cuando tú mismo no echas de ver la viga en el tuyo? Hipócrita, saca primero la viga de tu ojo y después podrás ver cómo has de sacar la mota del ojo de tu hermano.*

## COMENTARIO

Muchos y saludables consejos contiene el Evangelio de este día; pero entre todos ellos queremos fijarnos en lo que dice de los falsos maestros, a

quienes llama guías ciegos, que forzosamente han de dar en el abismo.

Nunca mejor que hoy se está cumpliendo esta verdad. Decía el Apóstol que llegaría día en que se levantarían falsos maestros, que enseñarían doctrinas agradables al oído apartándolos de la verdad y convirtiéndolos a cosas fabulosas.

Se ha dicho que la opinión en el régimen democrático es la que gobierna al mundo y no es la verdad; porque cuando vamos a examinar cuál es esa opinión, nos encontramos, que es la que forman unos cuantos periodistas en la redacción de periódicos que no guardan respeto ninguno a la verdad ni a la justicia y así extravían a la opinión.

El error es la ceguedad de los entendimientos y llenos de errores están esos periódicos unos de buena fe y otros a ciencia y conciencia de que engañan.

Ahora que se acerca la fiesta de la buena prensa es ocasión de advertir a los católicos el daño que los periódicos anticlericales hacen en el pueblo cristiano, desfigurando la verdadera doctrina y desautorizando con sus campañas las enseñanzas de los que están puestos por el Espíritu Santo para regir la Iglesia de Dios.

Recientemente ha dado el Papa Pío XI una maravillosa Encíclica acerca de la educación, que reprueba los errores que sostiene el Liberalismo acerca de esta materia.

Y ¿creéis que han rectificado sus enseñanzas los periódicos liberales? Lejos de ello, continúan con obstina-

ción la campaña de que el derecho de enseñanza no corresponde primaria y principalmente a los padres sino a los Gobiernos, mientras estos permiten que se apoderen de las cátedras, no pocas veces hasta ilegalmente, profesores sectarios, obligando después a los hijos a acudir a las cátedras para envenenar sus inteligencias.

Y esto que sucede en materia de enseñanza ocurre en los demás asuntos que se relacionan con la Iglesia, así es que se va formando una generación de incrédulos o de cristianos pervertidos con errores que han de conducirlos al abismo de que nos habla el Evangelio.

## Corpus Christi

Empieza el próximo Jueves la gran semana que la Iglesia consagra íntegramente al culto de Jesús Sacramentado, haciendo que las alabanzas de la tierra suban al cielo a todas horas en estos días en honor de la Hostia divina.

Ya tiene la fiesta del Jueves un renombre tan grande, que se considera como una de las mayores festividades, y, desde luego, la más hermosa de la Iglesia, en que el orbe católico despliega las alas de su ferviente amor al Sacramento admirable, y no omite medios para cantarle con las más armoniosas notas que en su honor pueden arrancarse de las arpas de la tierra, y, sobre todo, de los humanos corazones.

Si la alegría cristiana pudiera en cierto modo padecer locura por su exceso, bien podríamos decir que el entusiasmo y la alegría con que este gran misterio del divino Sacramento se celebra en este día, raya en verdadera locura, porque en correspondencia del amor de Cristo, que no pudo ya más en amor nuestro que morar con nosotros y dárse nos en la Hostia consagrada, nosotros le manifestamos también nuestro amor entregándonos

en este día a los dulces y célicos transportes del amor y del reconocimiento de sus inagotables bondades.

Por eso hacemos que a nuestros corazones acompañen todas las criaturas que Dios pone a nuestra disposición, para que rindan a su modo el homenaje que deben a Dios criador al que deben la existencia; porque si Dios nos las ha dado para nosotros, nosotros se las devolvemos a él en este augusto misterio, en el que queremos que sea él mismo el que por sus obras creadas se rinda el homenaje debido, ya que nosotros somos tan pobres que ni honrarlo podríamos si él no nos diera los medios para ello.

Es esta fiesta del Corpus el paso de Cristo Sacramentado que quiere recorrer en triunfo nuestras calles, ya de humildes aldeas, ya de pomposas y populosas urbes, gozándose más que en ninguna otra cosa, en la gratitud de los corazones buenos que saben pagarle en la medida de sus fuerzas esa fineza sobre toda ponderación divina, con que nos descubre los tesoros infinitos de amor que guarda en su Corazón al darnos la Eucaristía, que es como entregarnos su vida misma.

Y al paso de Jesús triunfante hemos de rendirnos todos con el rendimiento de la fe y la humillación de las almas y el fervor de los corazones, haciéndole entrega total de todo nuestro ser, para que nada nos reservemos para nosotros, sino que con la generosidad del que se nos entregó del todo, nada guardemos que no sea para él.

Jesús Sacramentado recorrerá nuestras calles y plazas el jueves. ¿No le recibiremos y le acompañaremos como espera de sus buenos hijos? Es el Rey de reyes, al que se debe todo honor, toda gloria y toda alabanza. ¿Podremos nosotros negarle estos obsequios y estos homenajes?

En la gran procesión del día del Corpus y en las procesiones parroquiales que se celebran durante los días de la Octava, acompañémosle en su carrera para que sea verdaderamen-

te triunfal, y nuestros cantos y nuestras voces jubilosas lleguen a penetrar en lo alto de los cielos, para que los himnos que salen de la tierra se confundan con los cánticos de los ángeles.

## Canto Eucarístico

Altísimo Señor,  
que supí teis juntar  
a un tiempo en el altar  
ser Cordero y Pastor:  
confieso con dolor  
que hice mal en huir  
de quien por mí quiso morir.

Cordero divinal,  
por nuestro sumo bien  
inmolado en Salén:  
en tu puro raudal  
de gracia celestial,  
lava mi corazón,  
que fiel te rinde adoración.

Sois muerte al pecador  
que os llega a recibir;  
dáis al justo el vivir  
con fino y tierno amor.  
¡Oh inefable Señor!  
que en un mismo manjar  
sabéis la vida y muerte dar.

Venid, hijos de Adán,  
a un convite de amor  
que hoy nos da un buen Señor  
de sólo vino y pan,  
de tan dulce sabor,  
de tal gracia y virtud,  
que sabe y harta y da salud.

¡Oh vínculo de paz!  
¡Oh fuego abrasador!  
¡Oh piéago de amor,  
del destierro solaz!  
Pues yo no soy capaz,  
ámete el querubín  
por mí y alábeta sin fin.

## JUBILEO CIRCULAR JUNIO

### DIAS

- 15 *San Juan.*—(DOMINGO DE LA SANTÍSIMA TRINIDAD.—Real Cofradía de la Santísima Trinidad.
- 19 *Santa María.*—(FIESTA DEL SANTÍSIMO CORPUS CHRISTI).—Excelentísimo Ayuntamiento.
- 22 *San Mateo.*—(DOMINGO INFRAOCTAVA DEL CORPUS).—Apostolado de la Oración.
- 24 *San Juan.*—(NATIVIDAD DE SAN JUAN BAUTISTA).—El señor Coadjutor encargado de la Parroquia, por sus difuntos.
- 29 *San Mateo.*—(FIESTA DE SAN PEDRO Y SAN PABLO).—Cabildo Eclesiástico.

*No te mofes de tu prójimo caído; ve más bien con caridad al lugar donde se encuentra, y alárgale la mano para que se levante del estado en que yace. S. Juan Damasceno.*

## CULTOS DE LA SEMANA

Hoy domingo, la Misa rezada a las ocho. A las nueve la Misa Parroquial. Por la tarde a las cinco el ejercicio mensual con Rosario, plática y Exposición del Santísimo.

El viernes se celebrará la solemnidad de la Octava del Santísimo Sacramento en nuestra Parroquia. A las siete y media Misa de comunión general de los feligreses que se espera sea muy numerosa como homenaje de la Parroquia al divino Jesús Sacramentado. A las nueve se celebrará Misa solemne con Exposición, que continuará todo el día hasta la hora de la procesión de la tarde. A las seis solemnes Vísperas; y a continuación la procesión solemne de la Octava.

## VELA AL SANTÍSIMO

Como queda dicho, el viernes estará expuesto el Santísimo Sacramento en nuestro templo parroquial desde las nueve de la mañana en que se celebrará la Misa solemne, hasta las seis de la tarde en que, después de las Vísperas, se hará la procesión.

La vela de Jesús Sacramentado no se limitará a la que puedan hacer las Asociaciones Eucarísticas, sino que estará a cargo de toda la feligresía, a la cual invitamos y de cuya piedad esperamos confiadamente que atenderá a nuestros ruegos por amor y devoción al Santísimo.

Para que la Vela resulte bien organizada, y esté la iglesia siempre llena de fieles adoradores, se divide la feligresía en ocho grupos de calles, correspondientes a las ocho horas que durará la exposición después de la Misa.

Estos grupos y horas serán los siguientes:

1.º, de diez a once, Plaza de Santiago, Godoy y Camberos; 2.º, de once a doce, Sande, Plaza y Afueras de San

Blas y Picadero; 3.º, de doce a una, Calle y Afueras de Villalobos, Trujillo y Peña; 4.º, de una a dos, Caleros, Cuesta del Maestro y Gabriel y Galán; 5.º, de dos a tres, Margallo (números impares) y Sancti-Spiritus; 6.º, de tres a cuatro, Margallo (números pares) y Afueras de Margallo; 7.º, de cuatro a cinco, Moreras, Nidos, Canterías, San Justo y Muñoz Chaves; 8.º, de cinco a seis, Valdés y Plazuelas del Duque, Santo Domingo y Audiencia.

Jesús Sacramentado os espera en estas horas. ¿Quién se negará a pasar en su dulce presencia siquiera unos minutos?

El que no pueda a la hora que se le designa, haga su visita en cualquiera otra.

## Nuestra procesión del viernes

Hará el siguiente recorrido:

Plazuela Norte de Santiago, Sande, Plazuela de San Blas, Peña, Plazuela de la Audiencia, Muñoz Chaves, Moreras, Nidos, Sancti-Spiritus, Plazuela del Duque, Godoy y Plazuela Sur de Santiago.

No es necesario recomendar a la feligresía que se disponga a recibir por sus calles y plazas al Divino Señor, para el que todos los honores son pequeños. Además de las lujosas colgaduras de ventanas y balcones, será muy conveniente que alfombren de juncia y yerbas aromáticas cada uno el piso de la calle que corresponde a su casa, lo cual podrán hacer sin grandes gastos.

Un feligrés costeó los años anteriores los gastos de la banda y lo seguirá haciendo durante su vida, que Dios conserve muchos años.

Sobre todo, honraremos al Señor con la asistencia devota a este acto de pública adoración al Santísimo Sacramento.

Cáceres.—Tipografía «Extremadura.»